
 
 

  
  
 
     
 
 
 
 
 

新潟 RC １０月第 2 例会 (2024.10.8)  №３５２６ 

 

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

(2) 吉田 和弘会長挨拶 

米山奨学委員長セミナーに参加して 

 先週の例会では、地区の米山記念奨学委員会の渡辺 

委員長をお招きして、米山月間にちなんだ卓話をいただ

きました。その際に坂井委員長からの呼びかけもあり、 

多くの方から寄付をいただきました。本当にありがとう

ございました。 

 そして 5日の土曜日に、米山奨学委員長セミナーと 

いう、地区の行事がありましたので、参加してまいりま

した。坂井委員長とご一緒するはずだったのですが、 

坂井さんのお仕事の都合で、私一人で行ってまいりました。

大変学びの多い体験でしたので、皆さんにお伝えしたい

と思います。 

 そのセミナー、はじめに現在の米山奨学生から体験 

発表がありました。お一人目は新津中央 RCが世話クラ

ブをしている、ガン、ゼンデンさん。マレーシアご出身

で、新潟大学 3年生でいらっしゃいます。化学システム

工学プログラムを専攻されているそうです。もうお一人は、

中国出身、長岡ＲＣの李亨洋（リ・コウヨウ）さん。 

長岡技術科学大学でエネルギー工学を勉強されています。 

 先月まで当クラブの奨学生だったヨシケイさんを見て

もわかりますが、米山奨学生の方はみなさん、極めて 

優秀です。所属する大学の推薦を受けて、さらにロータ

リーの厳しい審査を経て、奨学生に認定されるのですから、

当然といえば当然です。私がカウンセラーをした、  

モンゴルの留学生、チャギーさんも大変優秀な方でした。 

 そして、奨学生のＯＢＯＧ機関である米山学友の周燕妮

（シュウ・エンジ）さんから、奨学生としての経験と 

感謝というテーマでお話がありました。この方は長岡西

RCが世話クラブで、長岡技術科学大学で勉強され、  

エンジニアとして日本での就職が決まっているそうです。

そのお話の中で印象的だったのが、米山奨学生に認めら

れたのが夢のように嬉しかったこと、そして、月１４万円 

の奨学金のお陰で、例えば時給１，０００円のアルバイト

をしなくてはならないとすると、１４０時間 を研究に 

充てることができた、というお話でした。実際、周さん

は特許を１件、国際論文も複数執筆されるなど、素晴ら

しい成果を上げていらっしゃいます。奨学金は学費や生活費

の足し、ではなく、日本での学習、研究を深めるために

あるのです。そして周さんは、いずれ自分もロータリア

ンになって、米山奨学生のお世話をしたい、とおっしゃっ

ていました。 

 実は、米山奨学の話を聞くたび、心のどこかで「困窮

する日本人学生の支援が先では？」と思うことがありま

した。しかし、それは別問題であり、実際の奨学生の方

のお話、活躍の様子を見聞きすると、生活の拠点が母国

になろうと、日本であろうと、ロータリークラブが支援

した実績には変わりがなく、それが日本と世界を結ぶ 

平和の懸け橋になることを強く実感できました。 

 セミナーではグループディスカッションもありました。

「寄付金を集めるにはどうすればいいか？」がメイン 

テーマでしたが、私が参加したグループでは、制度の意義を

知ること、米山奨学生の存在を身近に感じることができ

れば、もっと支援したいという機運が盛り上がるのでは

ないか、という結論になりました。 

  米山奨学金の原資は各クラブ、ロータリアンからの

寄付です。寄付の種類は「普通寄付金」という、会員数

に応じて毎年クラブから納入する寄付金と、個人、法人

などからの任意による「特別寄付金」があります。新潟

クラブの普通寄付金は一人４，０００円となっています。 

もうひとつの特別寄付金の２０２３年～２４年の一人 

当たり平均が５，２６５円となっています。合計で一人

９，２６５円です。資料に基づいて言いますと、本クラブ

は第２分区最下位です。そして地区ごとに分配される 

奨学生の人数枠、金額は、地区の寄付金はもとより、

「何人が寄付に参加したか」が重視されるそうですが、

こちらも新潟クラブは全体の２４％の会員しか寄付に 

参加していないとデータが出ています。 

 2024-25 年度 
国際ロータリー会長 

ステファニー A. アーチック 

 
2024～25 年度 

新潟ロータリークラブ会長 

吉田 和弘  
 



 寄付は個人の判断、意思によると１００％承知の上で

申し上げます。１０月は米山月間です。クラブ全体で

「米山全員寄付チャレンジ」をしてみませんか？先週

大勢の方に寄付いただきましたが、まだしていないと

いう方は、ぜひ１５日、２２日、２９日の例会で、 

寄付にチャレンジしてみてください。寄付金はポケット

の中のコイン、５００円でも１，０００円でもいいと

思います。日本のロータリーならではの、意義ある 

事業です。ぜひご協力をお願いいたします。 

  

 

◎今週のお店紹介  absinthe（アブサン）   

新潟市中央区東堀通 9 

 

◎今週のミニスピーチ 

・千葉 辰也全日本空輸㈱新潟支店長 

 

(3) ロータリーの友ご紹介（本間利夫広報会報雑誌委員） 

 

(4) 徳永 昭輝国際奉仕委員長報告 

１０月１２日から１７日 ミャンマーのサンピア病院

へ支援活動に行ってまいります。帰国したら報告いた

します。 

 

(5) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(織戸 潔副委員長) 

本多  晃君  

 

米山奨学会寄付発表（小林幹事) 

白勢 仁士君 吉田 和弘君 

高橋 智則君 高山 克幸君 

 

青少年育成基金寄付発表(五月女政義委員長) 

本間 彊君  

(6) ニコニコボックス紹介（江波 恒夫委員） 

・石橋 正利君 経済産業新聞社の高橋さんに新潟 

までお越しいただきありがとうございます。 

・塩野 貴義君 本日、弊社ドコモのスマホ割引  

クーポン券を配布させていただきました。対象が新規

契約か他社からのお乗り換えのみとなっており大変、

恐縮ですが、ご家族や知人の方など購入をお考えの方

がいらっしゃいましたら、ご活用ください。もし２枚

以上ご希望の方がいらっしゃいましたら（塩野まで）

個別にご用命頂ければ追加でお渡しさせて頂きます。

よろしくお願いします。 

・杉村章君 結婚記念日のお花ありがとうございました。

私も自宅にいましたが、あまりの立派さに妻もびっくり

していました。夫婦でニコニコします。 

・江越 誠君 先月、結婚記念日のお花をいただき 

ありがとうございました。我が家の三男坊が花を食い

散らかしてしまうので、花が大好きな義理の母に  

プレゼントしました。ちなみに三男坊はネコです。 

 

(7) 卓話 

「中小企業が存続するための経済産業省の役割について」 

経済産業新聞社   

代表取締役・編集主幹 高橋 成知 氏 

 

 

 

 

 

 

 

(8) １０月８日の例会参加率 

 

 

 

 

 

 

１０月１５日の例会予定 

会員スピーチ 

「しくじり先生 損保ジャパン改革と奉仕の精神」 

損害保険ジャパン㈱ 新潟支店長 村山 洋一郎君 
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